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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 02/2020                                               Caráter: Ordinário 3 
Data: 05/03/2020                                                                                    Local: Sala de Reuniões do Nippec. 4 
Às quinze horas do dia cinco de março de dois mil e vinte, os membros do Conselho de Coordenação de 5 
Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a presidência do diretor 6 
Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Valéria 7 
Priscila de Barros, Valdice Barbosa de Queiroz, Eduardo José dos Reis Dias, João Alves Carvalho 8 
Filho, Maria Jeane dos Santos Alves, Marilene Batista da Cruz Nascimento, Camilo Bruno Ramos 9 
de Jesus, Adilmo Francisco de Lima, José Hunaldo Lima, Larissa Monteiro Rafael, Luiz Rosalvo 10 
Costa, Luciene Lages Silva, Samuel da Cruz Canevari, Éder Mateus de Souza, Renata Cristina 11 
Kiatkoski Kaminski, Heloísa de Mello e André Luis Meneses Silva. Ausências não justificadas: 12 
professores (as): Danielle Monique Gardinal Cobertt, Márcio Andrei Guimarães e José Aélio de 13 
Oliveira Júnior. Ausências justificadas: Alex Fabiano Bertollo Santana e Annita Ingrid Alves Silva. 14 
Convidados: professores (a) Alejandro Caicedo Roque, José Maxuel de Farias Ferreira, Viviane de 15 
Jesus Lisboa Aquino e a TAE Liliane Scoto. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 16 
02. Posse dos representantes discentes no Conselho de Coordenação de Curso. Item 03. Apreciação da 17 
ata da reunião ordinária do dia 06 de fevereiro de 2020. Item 04. Apreciação do parecer relativo à 18 
aprovação do PPC do Departamento de Geografia do Campus Itabaiana (processo eletrônico n° 19 
23113.002895/2020-71, relator prof. Luis Rosalvo Costa). Item 05. Discussão sobre o ENADE 2020. 20 
Item 06. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, prof. 21 
Marcelo Mendes, declarou aberta a reunião e fez a leitura da pauta. Em seguida passou a palavra ao 22 
professor Luiz Rosalvo, relator do processo eletrônico n° 23113.002895/2020-71, que solicitou a retirada 23 
do item 04 da pauta, justificando que, após o recebimento do processo para emissão de parecer houve 24 
alteração das diretrizes relativas à reformulação dos PPC’s e, por essa razão, fez uma manifestação 25 
dizendo que em seu entendimento o projeto está de acordo com os dispositivos regulamentares contidos 26 
nos autos, mas, há alguns pontos que precisam de providências, sendo o principal deles o fato da 27 
inadequação à nova resolução. Em seguida prof. Marcelo Mendes esclareceu que não houve emissão de 28 
parecer (o departamento complementará as informações necessárias e somente depois haverá emissão de 29 
parecer) e informou que o processo deve ser encaminhado à direção, a fim de que esta possa se 30 
manifestar, e somente depois será despachado para o DGEI para as providências cabíveis. Prof.ª Valdice 31 
Queiroz falou sobre a situação do PPC do curso de Administração o qual está sendo adaptado às novas 32 
resoluções que foram publicadas, a saber, curricularização e diversidade étnico-racial. Prof. João Alves 33 
disse que o DEAPE devolverá o PPC de Contábeis para adequações. Prof. Adilmo Francisco falou que o 34 
PPC do curso de Física está no DEAPE, que o departamento foi convocado para uma reunião na qual a 35 
orientação foi exatamente a que Prof.ª Valéria passou na última reunião deste Conselho; devolver o PPC 36 
para ajustar à nova Resolução ou submeter ao Colegiado do curso a proposta de permanecer com a versão 37 
que está no DEAPE, fazer relatório para o CONSU argumentando que as novas diretrizes não estão bem 38 
estabelecidas, até mesmo para o DEAPE,  e demonstrando preferência em continuar com o projeto atual 39 
até que tudo fique estabelecido. Logo depois prof. Adilmo Francisco perguntou sobre a situação dos 40 
PPC’s dos cursos de Educação e Matemática e os chefes informaram que o da Educação está no DEAPE 41 
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e o da Matemática está no departamento, mas não será reenviado ao DEAPE, pois, não está adequado à 42 
nova resolução e a de 2015 não existe mais. A pauta foi assim atualizada: Item 01. Informes. Item 02. 43 
Posse dos representantes discentes no Conselho de Coordenação de Curso. Item 03. Apreciação da ata da 44 
reunião ordinária do dia 06 de fevereiro de 2020. Item 04. Discussão sobre o ENADE 2020. Item 05. O 45 
que ocorrer. Item 01. Prof. Marcelo Mendes deu informes sobre a proposta de alteração do Art. 22 do 46 
Estatuto da UFS, retirado da pauta da reunião do CONSU e submetido a tramitação especial, destacando 47 
que as sugestões de alterações devem ser encaminhadas aos representantes do campus no CONSU 48 
(professores José Ronaldo, Marcelo Leite e Marcelo Mendes); falou sobre a Aula Magna do Mestrado em 49 
Ciências Naturais, a ser realizada no dia 09/03/2020, às 14h, no miniauditório; atualizou os presentes 50 
sobre o apoio psicopedagógico aos docentes do DQCI e explicou que a direção já se reuniu com a SAES, 51 
que os docentes e discentes do DQCI também se reunirão com a SAES e posteriormente participarão do 52 
evento produzido em parceria com o SEST/SENAT “Eu, você e a vida: um papo sobre habilidades 53 
sociais”, a ser realizado no dia 11/03/2020, às 18h, no auditório (também está sendo pensada uma ação de 54 
extensão com o tema “Depressão e ansiedade na vida acadêmica”); deu informes sobre a Colação de 55 
Grau, a ser realizada no dia 17/04/2020 e sobre a reunião com os formandos a ser realizada no dia 56 
06/03/2020, às 15h, no miniauditório e, para finalizar, falou sobre o relatório do Plano de Melhorias e 57 
sobre os trabalhos da Comissão de Regularização do Ingresso dos alunos, passando a palavra ao prof. 58 
Éder Mateus que explicou as análises feitas acerca da carga horária (Educação e Matemática são os 59 
departamentos que mais sofreriam e a carga horária ficaria em torno de 12 horas) e o próximo passo é 60 
fazer um estudo físico para verificar se é possível, com a quantidade de salas existentes no campus, alocar 61 
a antecipação. Prof. Marcelo Mendes complementou que, nesse período de transição, os calouros 62 
permaneceriam na mesma sala para facilitar a locação e, havendo necessidade de salas fora do campus, 63 
sugeriu o Colégio César Leite, o SEST/SENAT ou o IFS. Prof. João Alves questionou se é possível 64 
alterar o PDP 2020 e prof. Marcelo Mendes o instruiu a consultar a PROGEP. Item 02. Professor 65 
Marcelo Mendes informou que um dos discentes justificou a ausência e que o outro, caso chegue a tempo, 66 
tomará posse ainda nesta reunião. Item 03. Professor Marcelo Mendes apresentou a ata da reunião 67 
ordinária realizada no dia 06 de fevereiro de 2020, colocou-a em regime de votação e os conselheiros 68 
aprovaram por unanimidade. Item 04. Professor Marcelo Mendes destacou a importância de debater o 69 
assunto, uma vez que dos dez cursos do campus oito serão avaliados, e passou a palavra para o prof. 70 
Samuel Canevari que esclareceu a inserção deste ponto em atendimento ao pedido da Comissão do DMAI 71 
(desenvolve um projeto de apoio pedagógico para preparar os alunos para o ENADE) e questionou se os 72 
outros departamentos já possuem alguma estratégia e se não seria interessante produzir algo que 73 
integrasse todos os departamentos. Os professores convidados Alejandro Roque e Viviane Aquino 74 
(integrantes da Comissão do DMAI) e vários conselheiros se manifestaram sobre o que já está sendo feito 75 
nos departamentos; sobre a importância do exame e a necessidade de conscientizar os alunos a esse 76 
respeito; a dificuldade de tratar esse tema (é obrigatório fazer, porém, os alunos se formam independente 77 
do resultado); a necessidade de um trabalho recorrente e continuado dos departamentos; a importância do 78 
questionário, uma vez que este também conta para a nota; o motivo do desinteresse do aluno pelo exame; 79 
entre outros pontos. Os chefes presentes falaram sobre o que já está sendo pensado e/ou executado pelas 80 
comissões criadas nos departamentos. Prof. Marcelo Mendes propôs organizar o 1º Colóquio do 81 
CampusIta sobre o ENADE o qual abordaria a parte de sensibilização acerca da importância do exame, de 82 
preenchimento do questionário e de língua portuguesa; a parte específica ficaria sob responsabilidade dos 83 
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departamentos, como os chefes relataram que já está sendo feita. Prof. Samuel Canevari disse que o 84 
colóquio é uma boa ideia, mas não resolve o problema e prof. José Hunaldo sugeriu que o colóquio seja 85 
sequenciado. Todos concordaram com a organização do colóquio cujas datas ainda serão definidas e 86 
ocorrerão, a princípio, em dois momentos. Item 05. A técnica Liliane Scoto deu informes sobre o edital 87 
de jubiláveis e pré-jubiláveis. Prof. Marcelo Mendes falou sobre o processo eleitoral e sobre a 88 
importância de manter o respeito. Nada mais havendo a tratar, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei 89 
a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus 90 
Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, cinco de março de dois mil e vinte. 91 


